



Ratsprotokoll vom 17.04.2023

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr			
Redeleitung	Justus			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Immo Baarlink	A	Lennart Sandbothe	A
	Felix Bartram	$\frac{1}{3}$	Martin Schmitz	A
	Elisa Drescher	$\frac{1}{3}$	Sophie Schüttpelz	A
	Leon Dülberg	A	Justus Schwarzott	A
	Maximilian Eitelwein	$\frac{2}{3}$	Lisa Seidenberg	A
	Tim Falkenstein	A	Max Sick	$\frac{1}{3}$
	Yannick Feil	A	Jonah Theis	A
	Xuanrui Gu	$\frac{1}{3}$	Richard Wacker	A
	Liu Haitian	$\frac{1}{3}$	Jonathan Wiemann	$\frac{2}{3}$
	Michelle Heinsch	$\frac{1}{3}$	Kafüs:	
	Daniel Heuer	A (19:40)	Maria Dietz	$\frac{1}{3}$
	Caroline Kümmel	A	Karoline Gerich	A (19:23)
	Gäste	Philipp, Henning, Jan, Thorben, Peter, Philippe, Ivory, Tomy, Joshi		
Protokoll	t.b.a.			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder	<i>Corvin Hartmann (23.01.2023, §17 FSO: unentschuldigte Abwesenheit)</i> <i>Celina Helbing Vital (30.03.2023, §17 FSO: Niederlegung des Mandats)</i>			

Legende: **A, ✓** : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt

✘,(1/3),(2/3) : unentschuldig abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in	Alle		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Farbschema:

vertagt inoffiziell intern

wir brauchen eine Farbe für wichtig!

Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
 - TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
 - TOP2 - Termine
 - TOP3 - Gremienangelegenheiten
 - TOP4 - Fachschaftsvollversammlung
 - TOP5 - Arbeitsgemeinschaften
 - TOP6 - Fachschaftsräumlichkeiten
 - TOP7 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
 - TOP8 - Externe Kommunikation
 - TOP9 - Pünktchen
-

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 20.03.2023 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Justus		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	8	0	4
Ergebnis	Wird angenommen.		

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
Dauertermine			
Montags	19:00	Ratssitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Dienstags, ungerade KW	19:30	AG Lehre Sitzung	FSET
Donnerstags, ungerade KW, bedarfsorientiert	19:00	AG Veranstaltungen	FSET
Freitags	16:00	AG Admin	FSET
jeder 3. Dienstag im Monat	20:00	Studi-Stammtisch	Café Einstein
jeder 2. Donnerstag im Monat		Spieleabend	Humboldthaus
Einzeltermine			
19.04.	18:30	KeXe	HKW 3
19.04.	19:00	ESAG	Fakultät

20.04.	23:00	Sprachverlust	Apollo
25.04	19:00	Quizabend	Innenhof
29.04		Aktivenfete (PAK)	
02.05.	10:30	VV	H03 (C.A.R.L.)
06.05.		Studifest (PAK)	
08.05.	18:15	UniCup Orga Treffen	FSET
09.05.		TDSI	
10.05.	ab 10:00	RWTH Gesundheitstag	Templergraben
15.05		Women's science slam (PAK)	
17. - 21.05.		BuFaTa	Ulm
14.06.	13-18 Uhr	Talk Lehre	altes C.A.R.L
24.06.	vrstl. 13:00	Augustinerbachfest	Augustinerbach

TOP3 - Gremienangelegenheiten

Fakultätsrat [Henning, Philipp]

Diskussion um neuen englischen Dozenten für TGHT

→ wir haben nicht ausreichenden Lehrvortrag angeprangert, WiMis haben auf die Evaluation bestanden, WiMis waren nicht amüsiert.

→ Es werden in Zukunft keine Lehraufträge mehr im Ältestenrat vergeben.

Reakkreditierung Wirting hat ein vorläufiges Ergebnis. Maßnahmen müssen konkretisiert werden. Taucht im nächsten Studienbeirat und Fakultätsrat auf.

Unabhängig vom Leitbild Lehre soll Praxisnähe von der Fakultät eingefordert werden.

Neue Imagestudie: Elektrotechniker installieren Lampen. Schüler haben keinen Plan, was wir so machen.

Rückfragen:

- Hat der Dozent den Lehrauftrag erhalten? -> Tomy erläutert das genaue Verfahren um die Vergabe dieses Lehrauftrags
- Was genau ist mit der Forderung nach mehr Praxisnähe verbunden? -> soll in den Studienbeirat gespiegelt werden

QMSL [Tomy]

Es wurde sich auf ein Leitbild und die entsprechenden Leitlinien Lehre verständigt. Das Leitbild Lehre soll im nächsten Senat beschlossen werden. Die Leitlinien sollen zuerst durch die Fakultäten und anschließend durch den darauf folgenden Senat.

Wer sie durchlesen möchte, findet diese im AG Lehre Teams Channel.

Rückfragen:

- Unterschied zwischen Leitbild Lehre und Leitlinien: Leitbild ist sehr generell, die Leitlinien sollen erstere spezifizieren und bei der Umsetzung des Leitbilds helfen

Vorgehensweise bei diskriminierenden oder sexistischen Verhalten von Professoren [Tomy]

Ich habe eine Anfrage bei der 6.2 gestellt zur Sichtung der Freitextkommentare der Lehrveranstaltungsevaluationen. Es wurde nur ein Kommentar gefunden, der sich auf den Vorfall im letzten SS bezog. Daraufhin habe ich auch ein Telefonat mit Herrn Prof. Jax geführt, dass er das Thema als solches nochmal in die Fakultät trägt und eine Verfahrensweise gefunden wird.

U-EPG Wirting [Tomy]

War heute. Wir haben die Maßnahmen konkretisiert und zu jeder Empfehlung der Gutachter Maßnahmen gebildet. Die Arbeitsgruppe hat heute glaube ich erst verstanden, wozu sie gegründet wurde.

Reminder [Tomy]

Denkt an die Wahlvorschlagslisten für den Fakultätsrat und den Senat.

TOP4 - Fachschaftsvollversammlung

Haushaltsplan

Rückfragen:

- Sind 800€ für Telefon nicht etwas viel? - Eventuell, liegt hauptsächlich daran dass wir zwei Telefone haben, realistisch sind es etwa. 400 € -> HHP auf 500 € abgeändert.
- Ist der Ausstattungsposten nicht etwas groß? - Nein, da auch der (kleine) Jahresüberschuss zugunsten der Liquidität u.A. aus dem Posten kommen kann
- Warum ist der Posten Veranstaltungen so hoch? - Da dieses Jahr mehrere Großveranstaltungen über unser Konto laufen sollen (Baustrom, ABF, Unicap)
- Welche Einnahmen aus den Unicap-Schals sind bereits vorhanden? - ca. 1800 €, eine ähnliche Summe wird für das nächste Jahr erwartet

- Sollen nicht vielleicht Rücklagen gebildet werden, anstatt die Mehreinnahmen zu verteilen? -> Gute Idee -> 5.000 € in Umzug und Ausstattungsrücklagenposten getan
-

TOP5 - Fachschaftsräumlichkeiten

Aufräumwochenende [Philipp]

Wird klein, aber fein 😊

Ich würde vorschlagen, die Fachschaftsräume mal grundsätzlich sauber zu machen und auf dem Dachboden mal zu schauen, was weg kann.

Für ne Renovierung etc. würde ich nochmal das Ergebnis von der AG Fachschaftenhaus abwarten.

Papierverbot [Dominik]

Da der Rat sich entschieden hat, kein papierfreies Büro zu etablieren und sich Leute gemeldet haben, alle unnötigen Zeitschriften etc. abzubestellen, möchte ich nur darauf hinweisen, dass mehr unnützes Papier als jemals zuvor im Büro rumfliegt. Alle Zeitschriften kommen auch weiterhin. Wer bringt den Schrott eigentlich immer von der Post ins Büro? Wir versinken im Chaos. Bitte bringt kein Papier mehr ins Büro. Denkt an die Umwelt.

TOP6 - Arbeitsgemeinschaften

AG Lehre [Daniel, Philippe, Thorben]

Im Treffen vom 13.04. haben wir ein paar bestehende ToDos verteilt. Außerdem haben wir das Kamingespräch mit Professor Jax vorbereitet. Außerdem werden wir am Mittwoch (19.04.) in die ET2 Globalübung gehen, um die Ergebnisse der Studierendenbefragung vorzustellen.

Außerdem haben sich die Termine für die regelmäßigen Treffen geändert. Wir tagen ab jetzt dienstags, ungerade KW ab 19:30 Uhr.

Kassenführung [Karo]

Siehe HHP TOP.

Rückfragen:

- Wann beginnt der ESA-Ausgabezeitraum? - vorauss. ab Mitte Juni

AG Fachschaftenhaus [Justus]

Meeting war nicht zielführend. Allerdings war die Info, dass wir ausziehen müssen, falsch. Es wird noch weiter gesucht. Wirklich was tun wird sich wohl erst etwas, nachdem der derzeitige Vorschlag in den Köpfen der Hochschule und BLB abgeschrieben ist. Aus irgendeinem

Grund sollte die Raumverteilung nochmal diskutiert werden, nachdem das Gebäude schon ausgeschlossen wurde. Die Zahl der Fachschaften die ins Gebäude sollen wächst irgendwie auch stetig. (die qm Zahl allerdings nicht)

In der AG soll jetzt das weitere Vorgehen besprochen werden.

Rückfragen:

- Wer soll Stand jetzt in das Haus einziehen? - 1/1, (6), 7/1, 7/2, 7/3, 5/1 (evtl.), 5/3 (eventuell), evtl 10/3
- Was passiert wenn wir sagen, dass wir nicht in das vorgestellte Gebäude einziehen wollen? - Unklar

AG Antidiskriminierung und Awareness [Sophie]

Gibt eine neue Terminumfrage um einen Vorschlag für die Fakultätswebsite auszuarbeiten.

AG Veranstaltungen

Vorschlag TOP7 vorzuziehen oder den ABF-Punkt nach TOP 7 zu besprechen

ABF [Yannick]

Die Planungen sind mittlerweile ausreichend fortgeschritten, um den Kooperationsvertrag zu fixieren.

Sprachverlust [Yannick]

- Kassenschichten gesucht (Karo, Joshi, Justus)
- Werbung!! (Flyer verteilen)
- Wo waren Etis beim letzten Planungstreffen?

Rückfragen:

- Wie viele Karten Vorverkauf?
- Kartenvorverkauf: Morgen nach Systheo (Daniel, Caro) sowie am Mittwoch nach ET2 (AG Lehre, Yannick)

Master Get Together [Philipp]

Waren ca. 80 Leute da. Gute Stimmung bis zum Schluss. Hab unsere Erfahrungen für die Veranstalter:innen nächstes Jahr im Rewind-Dokument von letztem Jahr festgehalten.

Quizabend [Henning]

Es werden noch Helfer gesucht für den 25.04
Aufbau 17 Uhr. Beginn 19 Uhr. Abbau: 22 Uhr
Ort: Innenhof

Aufbau: Henning, filip, Simon, Yannick

Abbau: Henning, filip

Tontechnik: Tim

Hot dogs ausgeben: (Martin), Justus, Jan, Richie, Tim
Quizfragen erstellen (Quiz selber in Ahaslides):
Ausleihen und Rückgabe von Beamer (24.04 12 Uhr, 26.04 11 Uhr): Philipp

Studifest [Yannick, Philipp]

Findet am 06.05. statt.
Stimmt gerne im Veranstaltungen Teams-Channel ab. Wenn sich genügend Helfer:innen finden, stellen wir einen Stand.
Helfer: Henning, Philipp, Michelle, Paul, Lennart, Jonah
Organisation und Rückmeldung übernimmt Philipp

Stammtisch [Philippe]

Der nächste Stammtisch findet morgen ab 20:00 Uhr im Einstein statt, wer wird vorbeischauen?

Unicup AG [Lisa, Karo]

Frag den Staat Nachtrag [Lisa]

Am 30.03 hat die Unicup AG folgende Punkte ausgearbeitet, zu denen wir gerne Auskunft hätten. Ich würde die hier gerne noch einmal abgesehnet bekommen, damit die morgen an die anderen FSen und am Donnerstag ans HSZ gehen können.

Auflistung der Posten:

Veranstaltungstechnik, Miete von Equipment etc.
Catering
Sponsoring Geldfluss : Wo geht das hin?
Sanitäter, Sicherheitsdienst,etc.
Gibt es Mehrkosten, wenn es mehr Helferschichten gibt?
Einnahmen Karten
Ausgaben für Karten Druck,etc
Schutzausrüstung
Hallenmiete
Aseag
Hochschulradio/Streaming /Fotos
Personalkosten, Aufschlüsselung von HiWi Stunden

Rückfragen:

- diese Liste soll nicht abschließend sein -> Ist sie nicht, diese ist nur eine Checkliste, was enthalten sein muss (Minimum)

VV Antrag Sponsorings [Karo]

Da wir eventuell die im WiSe beantragten 5.000€ Sponsorings überschreiten, war die Idee, dass wir zur Sicherheit einen VV Beschluss i.H.v. 20.000€ beantragen, der ggf. auch noch bis ins nächste Jahr genutzt werden kann. Der Entwurf ist hier:

Rückfragen:

- Warum 20.000€? -> 10.000€ pro Jahr im Durchschnitt bei FSMB/FSMed, das die zweiten 10.000€ als Puffer/ggf. auch im nächsten Jahr nutzbar.

Regelmäßiger AG Termin im SoSe [Lisa/Karo]

Findet ab dem 08.05.23 zunächst im 3-Wochen Rhythmus statt. Jeweils ab 18:15 in der FSET und per zoom. Wir freuen uns immer über Ideen und Mithilfe :)

TOP7 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

TOP8 - Externe Kommunikation

KeXe [Daniel, Philipp]

Ist nächsten Mittwoch, 18:30 im HKW3

TOP9 - Pünktchen

Schlüssel für Henning [Henning]

Ich hätte gerne die Möglichkeit, einen Schlüssel zu halten. Quizabend unter anderem. Henning will Fachschaftsdienst machen und gibt ihn im Juni wieder ab.

Antragsbeschreibung	Darf Henning einen Fachschaftsschlüssel sowie einen Schlüsselkastenschlüssel und einen Briefkastenschlüssel an sich nehmen?		
Antragsteller:in	Henning		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	11	0	0
Ergebnis	Henning darf Schlüssel halten.		

Schlüssel für Ivory [Ivory]

Admin AG, danke :)

Antragsbeschreibung	Darf Ivory einen Fachschaftsschlüssel sowie einen Schlüsselkastenschlüssel an sich nehmen?		
Antragsteller:in	Ivory		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	10	0	1
Ergebnis	Ivory darf Schlüssel halten.		

Schlüssel für Jonah [Jonah]

Fachschaftsdienst

Antragsbeschreibung	Darf Jonah einen Fachschaftsschlüssel sowie einen Schlüsselkastenschlüssel und Briefkastenschlüssel an sich nehmen?		
Antragsteller:in	Jonah		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	10	0	1
Ergebnis	Jonah darf Schlüssel halten.		

Ende der Sitzung um 23:22 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

ABF

Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am Augustinerbach sitzen)

AIFrET

Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und Förderverein der Fachschaft)

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV

Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CSL

Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG

Evaluationsprojektgruppe

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE

Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE

Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und konstruktivem Arbeiten)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB

Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QMSL

Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

QVM

Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM

Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI

Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL

Zukunftsvertrag "Studium und Lehre Stärken"